

EQUIPO REDACTOR

Francisco García Gómez de Mercado

María Vizán Palomino

Manuel Bellido Mengual

Keer Wei Chen

▲▼ANCE

de actualidad jurídica



▲▼ RESEÑAS Y COMENTARIOS

FELIZ 2026

El equipo del AVANCE os desea un feliz año 2026, en el que podamos seguir la actualidad jurídica y el desarrollo normativo en España.

LA LEY DE MOVILIDAD SOSTENIBLE Y LA ENERGÍA

La reciente Ley 9/2025, de 3 de diciembre, de Movilidad Sostenible, junto a un abundante contenido programático, de planificación, organización y previsión genérica de medidas de promoción, contiene algunos aspectos destacables en materia de energía. Así (...).

<https://gomezdemercado.blogspot.com/2025/12/la-ley-de-movilidad-sostenible-y-la.html>

LA COMUNIDAD DE MADRID PISA EL ACELERADOR URBANÍSTICO

El día 15 de diciembre se publicó en el boletín oficial el Decreto 92/2025, de 10 de diciembre, del Consejo de Gobierno, crea y regula la Aceleradora Urbanística de la Comunidad de Madrid (...).

<https://gomezdemercado.blogspot.com/2025/12/la-comunidad-de-madrid-pisa-el.html>

NATURALEZA PÚBLICA DE LOS ESTATUTOS DE UNA ORGANIZACIÓN DEPORTIVA Y POTESTAD SANCIONADORA

La Sentencia del Tribunal Supremo de 3 de diciembre de 2025 (RC 4955/2024) aborda dos cuestiones importantes sobre la posible impugnación judicial de los estatutos de organizaciones deportivas y la potestad sancionadora de estas organizaciones (...).

<https://lnkd.in/eyRbMx8K>

▲▼ REVISTA DE PRENSA

16/12/2025

Los contribuyentes tendrán que justificar mejor a Hacienda los incrementos de riqueza.

El Supremo fija que deberán acreditar cómo llegan, a través de quién y por qué motivo.

España, a la cola de seguridad jurídica del contribuyente en la OCDE: "Se prioriza la recaudación por encima de todo".

Si usas Bizum, atento a los cambios que prepara Hacienda a partir de 2026.

La Agencia Tributaria pone el foco sobre los pagos con teléfono y las tarjetas.

Las entidades deberán reportar estos movimientos cada mes al fisco.

El Supremo desvía a la Audiencia Nacional la decisión sobre la cobertura legal del comité del apagón.

Iberdrola cuestionó la capacidad jurídica del equipo creado por el Gobierno para estudiar el suceso.

El Supremo anula parte del convenio colectivo de Iberia por discriminar a los fijos discontinuos a tiempo parcial

La aerolínea discriminó salarialmente al colectivo en comparación con los empleados a tiempo completo.

El festival Madrid Salvaje deberá permitir la entrada de comida y bebida del exterior.

Indemnizada con 5.000 euros una TCAE que sufrió represalias en el trabajo por denunciar cambios en las condiciones laborales.

La trabajadora fue trasladada de su puesto tras haber denunciado una serie de infracciones llevadas a cabo de por la Dirección de Enfermería.

Perdonados casi 25.000 euros a una madre soltera que se endeudó a raíz de pedir un préstamo para su expareja.

La mujer inició un proceso de insolvencia tras dejar el hombre de abonar las cuotas.

El Tribunal Supremo avala la instalación de puntos de recarga en garajes sin permiso de la comunidad.

La sentencia supone un respaldo claro a la movilidad eléctrica y una interpretación flexible de la Ley de Propiedad Horizontal.

La CNMC rechaza la prohibición de los vapeadores de un solo uso propuesta por Sanidad.

El organismo cuestiona algunos aspectos del real decreto como la limitación a la publicidad de los cigarrillos electrónicos y su equiparación legislativa con el tabaco tradicional.

Improcedente el despido de un trabajador que salió antes del trabajo para ir al médico porque se encontraba mal y seguidamente se fue de concierto.

La empresa defendía que la visita al médico fue una excusa para poder llegar a tiempo al evento.

El 'caso Hamoudi' obliga a la Justicia europea a fallar por primera vez sobre las devoluciones en caliente de Frontex.

El joven sirio decidió denunciar a Frontex tras sufrir una devolución al llegar a Grecia, junto a 21 personas que también viajaban en su patera, el 28 de abril de 2020.

17/12/2025

El Supremo avisa que la banca devolverá el dinero por los fraudes desde este octubre.

Avanza un cambio de jurisprudencia tras la nueva normativa de seguridad de la UE.

Las entidades están obligadas a verificar que la cuenta corresponde al beneficiario.

El CGPJ ve necesario el ingreso de 370 jueces nuevos al año hasta 2035.

Así solo se cubrirían las vacantes que se generen por jubilaciones y fallecimientos.

Bruselas activa el canal de denuncias del Reglamento de IA antes de que sea plenamente aplicable.

3.000€ de indemnización por ser despedida de Burger King por cuidar de su hijo: el despido fue improcedente.

A partir del 1 de enero es conveniente no superar los 25.000 euros anuales en operaciones con tarjeta para evitar inspecciones fiscales.

Nuevo control sobre el uso de Bizum.

El Supremo impone a la banca las costas en todos los litigios que pierda de cláusulas abusivas.

Las pagará cuando el cliente tenga que acudir a la segunda instancia.

Aunque la entidad gane en un segundo tribunal, abonará la mitad de la defensa del consumidor.

El Supremo avisa que la banca devolverá el dinero por los fraudes desde este octubre.

Avanza un cambio de jurisprudencia tras la nueva normativa de seguridad de la UE.

Las entidades están obligadas a verificar que la cuenta corresponde al beneficiario.

El Supremo castiga a una fiscal por filtrar un borrador de sentencia a un medio de comunicación: 800 euros de multa.

Según el Supremo, la abogada fiscal comunicó telefónicamente a la acusación particular el sentido de un borrador de sentencia.

18/12/2025

La 'Ley Bolaños' retrasa el inicio de uno de cada tres pleitos en la jurisdicción Civil en Andalucía.

Es preceptivo desde abril intentar una solución extrajudicial antes de interponer una demanda.

El uso de cámaras corporales en controles de billetes exige informar inmediatamente al pasajero, dice el TJUE.

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea aclara las obligaciones de información cuando se recogen datos personales mediante cámaras corporales.

Una menor con discapacidad del 100%, indemnizada con 17.000 euros después de sufrir daños en su centro escolar: «mi hija gritaba de dolor».

La Consejería de Educación de la Rioja ha reconocido su responsabilidad ante las lesiones sufridas por la menor con discapacidad.

Una trabajadora es indemnizada con casi 12.000 euros por una empresa que no llegó a contratarla.

La mercantil tendrá que indemnizarla por los daños y perjuicios ocasionados por incumplir el precontrato.

Cataluña regula el alquiler de temporada y de habitaciones para aplicar la limitación de precios en zonas tensionadas y evitar "la fuga fraudulenta" de contratos.

El TS da al Gobierno un mes para que los menores no acompañados solicitantes de asilo accedan al Sistema Nacional de Acogida.

La justicia corrige al INSS: no se puede revisar una incapacidad permanente antes de tiempo.

Condicionar la cobertura del riesgo asegurado a que el vehículo tenga en vigencia la ITV supone una cláusula limitativa.

Generali tendrá que pagar 12.500 euros a un asegurado porque la cláusula no cumplió los requisitos del artículo 3 LCS.

19/12/2025

Un juez se salta al Supremo y anula una hipoteca con IRPH por encarecer el crédito.

Dice que el tribunal hace una interpretación restrictiva y aplica las sentencias europeas.

La CNMC multa con 5,1 millones a la distribuidora eléctrica de Naturgy por abuso en el mercado de contadores.

Considera que ha cometido una infracción muy grave contra la Ley de Competencia y le prohíbe contratar con el sector público durante cuatro meses.

Google afronta una demanda de usuarios españoles por vulneración de la privacidad con la recopilación de datos sensibles.

Dos jueces de Madrid aceptan la petición de la Asociación de Usuarios de la Comunicación (AUC) de que requiera a la tecnológica la identificación de los afectados.

El CGPJ aprueba la reforma del Reglamento de nombramientos discrecionales y avanza en la adaptación de los órganos de gobierno judicial.

El Pleno refuerza los criterios de mérito, capacidad, igualdad y transparencia en los nombramientos y somete a informe el nuevo Reglamento de los órganos de gobierno de los tribunales para adecuarlo a la LO 1/2025.

El sector hotelero español se lanza contra Booking tras conseguir en Alemania la primera resolución de cláusulas abusivas.

El Ayuntamiento de Ubrique, condenado a pagar 14.500€ a una peatón que se cayó por el malísimo estado de las aceras.

20/12/2025

Reconocido el derecho a la prestación de desempleo a una empleada de hogar que fue despedida antes de la reforma legal.

El despido se produjo en el año 2021, antes de que entrara en vigor el Real Decreto-ley 16/2022 que reconoce el derecho a paro a este colectivo.

21/12/2025

Una transferencia para «ayudar» a un familiar puede convertirse en una ganancia patrimonial para Hacienda, según el TS.

22/12/2025

La Audiencia avala el registro de la CNMC a Nautalia en 2022 por un posible cártel con otras agencias de viajes.

El tribunal rechaza falta de motivación en la orden de investigación que dio inicio al expediente contra varias compañías, que aún sigue en trámite.

El TSJ vasco anula la extinción de un trabajador que se retractó de una baja voluntaria en el ERE.

El despido se califica como nulo por producirse en los 12 meses siguientes al nacimiento del hijo del trabajador.

El TSJM anula el traslado de una empleada de Burger King durante su baja médica y confirma 7.250 € por daño moral.

Un email es suficiente para despedirte si lo lees y actúas en consecuencia, según el TSJPV.

El banco no puede eludir su responsabilidad frente al cliente amparándose en que la abusividad de la cláusula tuvo cobertura mediática.

Un tribunal califica de “prueba diabólica” pedir al consumidor que acredite que no vio las noticias.

Hacienda aclara que no controlará los pagos por Bizum de los particulares.

Solo vigilará los cobros que realicen los empresarios y los autónomos.

La CNMC aprueba las polémicas circulares eléctricas sin tener en cuenta las objeciones “esenciales” del Consejo de Estado.

El regulador introduce cambios menores al nuevo modelo de retribución de las redes de distribución, a pesar de que el órgano consultivo dictaminó que vulnera la Ley Eléctrica.

La CNMC aprueba una subida media de los peajes eléctricos del 0,5% para 2026.

La retribución de las redes de distribución y transporte aumenta una media del 4%, hasta 6.608 millones de euros.

La dueña de unos gatos ha sido condenada a pagar 847 euros a su vecina por los daños que los animales le causaron en el patio.

Los gatos saltaban al corral vecino y causaban suciedad por excrementos y orines.

El TSXG deniega el arraigo familiar a un solicitante por no acreditar dependencia económica "total" de su madre.

El tribunal exige probar la "incapacidad para afrontar el propio mantenimiento" y la inhabilidad del recurrente para desempeñar un trabajo.

23/12/2025

El Supremo rechaza que entregar a Hacienda las facturas vulnere el derecho a no autoincriminarse.

Señala que varias leyes obligan a los contribuyentes a aportar información a Hacienda.

La Agencia podrá usar los datos obtenidos en la inspección para imponer sanciones.

Pero si los obtiene de forma coercitiva, no podrá contar con ellos para multar.

El TSJ Andalucía declara que el silencio administrativo obliga a entregar copias solicitadas por los concejales.

El fallo subraya que sería un sinsentido que los particulares pudiesen obtener copias y los concejales no.

No es necesario acudir a un MASC para impugnar acuerdos comunitarios, según la Audiencia Provincial de Zaragoza.

La impugnación de acuerdos alcanzados en las juntas de propietarios no exige una actividad extrajudicial como la regulada en la Ley 1/2005.

El Supremo reclama a Justicia refuerzos urgentes para la Sala Civil ante los 25.000 recursos pendientes.

24/12/025

Perdonada la deuda de 500.000 € al dueño de un pequeño taller de aluminio, afectado por la pandemia, gracias a la Segunda Oportunidad.

La Audiencia Provincial de Madrid flexibiliza el criterio de los MASC: una negociación acreditada es suficiente.

Vodafone, condenada a indemnizar con casi 217.000 euros a un cliente por interrumpir sin justificación las líneas telefónicas.

El servicio no fue restaurado, y constatado el incumplimiento contractual, debe operar el derecho a la indemnización.

25/12/2025

Indemnizada con 975.000 euros una joven de La Rioja que fue intercambiada de familia al nacer.

El TSJ de dicha Comunidad ha elevado la cuantía al tener en cuenta dos circunstancias adicionales relevantes para la cuantificación del daño moral.

26/12/2025

La instalación del ascensor se hará en los patios privativos si en las zonas comunes supone alterar la configuración arquitectónica del edificio.

La AP de Madrid rechaza que una comunidad de propietarios instale el ascensor en la caja de las alteras porque la obra supondría demoler las escaleras y alterar la situación de cargar del edificio.

29/12/2025

La UE amenaza con denunciar a España ante el TJUE por dificultar el cobro de las indemnizaciones del Estado.

La justicia europea ya instó en 2022 al legislador a cambiar la norma.

¿Puede un socio embargo bienes de la empresa familiar si es acreedor?: Claves tras la reforma de la Ley de Enjuiciamiento Civil

Existe la posibilidad de que el socio acreedor pueda terminar por adjudicarse el bien en subasta.

El Supremo confirma que las guardias localizadas de ambulancias computan como horas extra y condena a Ambuibérica a pagar más de 51.000 €.

La justicia rechaza que la ausencia injustificada al puesto de trabajo suponga una renuncia voluntaria.

Falla que hubo despido improcedente por dar de baja al trabajador sin más.

La CNMC pone fin a la regulación en la telefonía fija ante el declive de las llamadas.

Una resolución del BOE ratifica el fin de las obligaciones impuestas a los operadores en seis meses.

30/12/2025

El Supremo mejora la tributación por vender un inmueble después de tenerlo alquilado.

Permite aplicar una menor deducción por amortización para reducir la ganancia.

El Gobierno encarece el impuesto de la plusvalía a quienes compren vivienda para especular.

Aprueba unos nuevos coeficientes más caro por traspasar el inmueble a corto y medio plazo.

Baja para aquellos que hayan mantenido la casa, al menos, 17 años.

La justicia obliga a una trabajadora a devolver 3.800 euros tras caer en una estafa telefónica.

La empresa advirtió a la plantilla de la proliferación de estos fraudes y les prohibió hacer ingresos con el dinero de la caja.

Fin de las inspecciones privadas a las autoescuelas: solo la DGT debe ejercer estas funciones, según el TS.

El Ministerio de Trabajo concede a los trabajadores un permiso de hasta cuatro días con el 100% del salario por lluvia y nieve.

España recibirá el 2026 con varios avisos meteorológico.

31/12/2025

La CNMC pacta un nuevo escudo antiapagones que pondrá en funcionamiento el 20 de enero.

Competencia y Red Eléctrica recurren a las térmicas para blindar la red ante el riesgo de suministro.

El complemento a la pensión por tener hijos vuelve al TJUE por vetar a los prejubilados.

La Seguridad Social denegó el cobro de la ayuda a estos ciudadanos entre 2016 y 2021.

El plus llega a Europa por tercera vez, tras declararlo dos veces discriminatorio.

Vodafone y WiZink, condenadas de forma conjunta a pagar 4.000 euros a un cliente por un duplicado de tarjeta SIM.



BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

16/12/2025

Orden TRM/1452/2025, de 11 de diciembre, por la que se determinan para el año 2024 los costes tipo aplicables a los costes subvencionables regulados en el Real Decreto 147/2019, de 15 de marzo, sobre compensación al transporte marítimo y aéreo de mercancías no incluidas en el anexo I del Tratado de Funcionamiento de la Unión Europea, con origen o destino en las Islas Canarias.

Orden TRM/1453/2025, de 11 de diciembre, por la que se determinan para el año 2024 los costes tipo aplicables a los costes subvencionables regulados en el Real Decreto 552/2020, de 2 de junio, sobre compensación al transporte marítimo y aéreo de mercancías incluidas en el anexo I del Tratado de Funcionamiento de la Unión Europea, con origen o destino en las Islas Canarias.

Orden APA/1454/2025, de 5 de diciembre, por la que se establece la marca de calidad y se determina el procedimiento de aplicación y ensayo de los sistemas de autoguiado utilizados en máquinas agrícolas y forestales.

Ley del Principado de Asturias 3/2025, de 19 de noviembre, de modificación del Texto Refundido de las disposiciones legales del Principado de Asturias en materia de Tributos Cedidos por el Estado, aprobado por Decreto Legislativo 2/2014, de 22 de octubre.

Ley del Principado de Asturias 4/2025, de 19 de noviembre, de novena modificación de la Ley del Principado de Asturias 2/1995, de 13 de marzo, sobre Régimen Jurídico de la Administración y de Medidas legales sectoriales de simplificación administrativa.

17/12/2025

Resolución de 10 de diciembre de 2025, de la Dirección General de Aviación Civil, por la que se publican las decisiones n.º 25/185 y n.º 25/186 de la Comisión Ampliada de la Organización Europea para la Seguridad de la Navegación Aérea («Eurocontrol»), por las que, respectivamente, se determinan las tarifas unitarias por el uso de la red de ayudas a la navegación aérea, y por la que se modifica el tipo de interés por mora en el pago de dichas tarifas, ambas para el periodo de aplicación que comienza el 1 de enero de 2026.

18/12/2025

Instrumento de adhesión al Acuerdo sobre la conservación de las poblaciones de murciélagos en Europa, hecho en Londres el 4 de diciembre de 1991, enmendado en Bristol el 20 de julio de 1995 y el 26 de julio de 2000.

Resolución ISP/4380/2025, de 25 de noviembre, de modificación de la Resolución ISP/430/2025, de 11 de febrero, por la que se establecen las restricciones a la circulación durante el año 2025, en relación con los conjuntos en configuración euromodular.

19/12/2025

Acuerdo de 3 de diciembre de 2025, del Pleno del Consejo General del Poder Judicial, por el que se revisa el anexo del Reglamento 1/2008, de 23 de abril, sobre indemnizaciones en concepto de asistencias por razón de participación en tribunales de oposiciones y otros procesos de selección relativos a la Carrera Judicial.

Convenio entre el Reino de España y el Estado Plurinacional de Bolivia sobre cooperación en materia de lucha contra la delincuencia y seguridad, hecho en Madrid el 12 de marzo de 2025.

Real Decreto 1150/2025, de 17 de diciembre, por el que se regula la concesión directa de una subvención a la Generalitat de Catalunya en virtud del Acuerdo adoptado en la sesión de la Comisión Mixta de Asuntos Económicos y Fiscales entre el Estado y la Generalitat de Catalunya celebrada el 28 de febrero de 2025.

Real Decreto 1151/2025, de 17 de diciembre, por el que se regula el Fondo de Carbono para una Economía Sostenible.

Real Decreto 1152/2025, de 17 de diciembre, por el que se aprueba la concesión directa de una subvención a la Fundación Innovación, Transformación y Desarrollo para la organización de la I Bienal Climática.

Real Decreto 1153/2025, de 17 de diciembre, por el que se regula la concesión directa de una subvención a la Comunidad Autónoma de Canarias para la protección de las personas migrantes menores de edad no acompañadas.

20/12/2025

Resolución de 16 de diciembre de 2025, de la Tesorería General de la Seguridad Social, por la que se modifica el ámbito territorial de determinadas unidades de recaudación ejecutiva de la Seguridad Social.

Ley Foral 15/2025, de 27 de noviembre, de modificación de la Ley Foral 10/2010, de 10 de mayo, del derecho a la vivienda en Navarra.

22/12/2025

Orden HAC/1495/2025, de 17 de diciembre, por la que se aprueba el modelo 319, «Pago a cuenta del IVA correspondiente a las entregas de gasolinas, gasóleos y biocarburantes posteriores a la ultimación del régimen de depósito distinto del aduanero» y se establecen las condiciones y el procedimiento para su presentación.

Orden HAC/1496/2025, de 17 de diciembre, por la que se aprueba el procedimiento para reconocer la condición de operador confiable y por la que se regula la creación y el mantenimiento de un registro de operadores confiables, en materia de garantías del ingreso del Impuesto sobre el Valor Añadido correspondiente a determinados carburantes que abandonan el régimen de depósito distinto del aduanero.

Orden HAC/1497/2025, de 17 de diciembre, por la que se establecen los requisitos y los aspectos generales correspondientes a los avales a los que se refiere el apartado undécimo del anexo de la Ley 37/1992, de 28 de diciembre, del Impuesto sobre el Valor Añadido, que deben constituirse en garantía del ingreso del citado impuesto con ocasión de la entrega de determinados carburantes que abandonen el régimen de depósito distinto del aduanero, y por la que se aprueba el modelo de aval.

23/12/2025

Orden HAC/1501/2025, de 17 de diciembre, por la que se aprueban los precios medios de venta aplicables en la gestión del Impuesto sobre Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos Documentados, Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones e Impuesto Especial sobre Determinados Medios de Transporte.

Ley 6/2025, de 10 de diciembre, de Ordenación Sostenible del Uso Turístico de Viviendas. (Islas Canarias)

24/12/2025

Real Decreto-ley 16/2025, de 23 de diciembre, por el que se prorrogan determinadas medidas para hacer frente a situaciones de vulnerabilidad social, y se adoptan medidas urgentes en materia tributaria y de Seguridad Social.

Real Decreto-ley 17/2025, de 23 de diciembre, de medidas de promoción del uso del transporte público mediante la bonificación de abonos y títulos multiviaje.

Texto enmendado aprobado en París el 15 de noviembre de 2025 del Anexo I, Listas de sustancias y métodos prohibidos, de la Convención Internacional contra el dopaje en el deporte, hecha en París el 18 de noviembre de 2005.

25/12/2025

Acuerdo de 17 de diciembre de 2025, del Pleno del Consejo General del Poder Judicial, por el que se aprueba el Reglamento 1/2025, sobre provisión de plazas de nombramiento discrecional en órganos judiciales.

26/12/2025

Orden HAC/1517/2025, de 18 de diciembre, por la que se publican los límites de los distintos tipos de contratos a efectos de la contratación del sector público a partir del 1 de enero de 2026.

Orden HAC/1518/2025, de 22 de diciembre, por la que se modifica la Orden HAP/2105/2012, de 1 de octubre, por la que se desarrollan las obligaciones de suministro de información previstas en la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera.

Resolución de 17 de diciembre de 2025, de la Presidencia de la Agencia Estatal de Administración Tributaria, por la que se modifica la de 13 de enero de 2021, sobre organización y atribución de funciones en el ámbito de competencias del Departamento de Gestión Tributaria.

Sentencia de 11 de diciembre de 2025, de la Sala Tercera del Tribunal Supremo, que estima parcialmente el recurso contencioso-administrativo 102/2024, interpuesto en nombre y representación de don Raúl Rogel Ocampos, contra el Real Decreto 1010/2023, de 5 de diciembre, por el que se modifican el Reglamento regulador de las escuelas particulares de conductores, aprobado por el Real Decreto 1295/2003, de 17 de octubre y el Reglamento General de Conductores, aprobado por el Real Decreto 818/2009, de 8 de mayo.

Acuerdo de 28 de noviembre de 2025, del Consejo de Gobierno, por el que se fija el calendario de días inhábiles para el año 2026 a efectos del cómputo administrativo.

27/12/2025

Ley 10/2025, de 26 de diciembre, por la que se regulan los servicios de atención a la clientela.

Orden TRM/1522/2025, de 21 de diciembre, por la que se modifica la Orden FOM/897/2005, de 7 de abril, relativa a la declaración sobre la red y al procedimiento de adjudicación de capacidad de infraestructura ferroviaria.

Orden APA/1523/2025, de 17 de diciembre, por la que se fija para el año 2026 la renta de referencia.

Real Decreto 1192/2025, de 26 de diciembre, por el que se regula el procedimiento de certificación y de supervisión continuada de los proveedores civiles de servicios meteorológicos de apoyo a la navegación aérea.

Orden TED/1524/2025, de 23 de diciembre, por la que se establecen los precios de los cargos del sistema eléctrico y se establecen diversos costes regulados del sistema

eléctrico para el ejercicio 2026 y por la que se aprueba el reparto de las cantidades a financiar relativas al bono social y al coste del suministro de electricidad de los consumidores a que hacen referencia los artículos 52.4.j) y 52.4.k) de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, del Sector Eléctrico, correspondiente al año 2026.

Orden TED/1525/2025, de 23 de diciembre, por la que se aprueban las cuotas de la Corporación de Reservas Estratégicas de Productos Petrolíferos correspondientes al ejercicio 2026.

Resolución de 22 de diciembre de 2025, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se publica la tarifa de último recurso de gas natural.

29/12/2025

Circular 1/2025, de 19 de diciembre, del Banco de España, por la que se modifican la Circular 4/2017, de 27 de noviembre, a entidades de crédito, sobre normas de información financiera pública y reservada, y modelos de estados financieros, y la Circular 1/2013, de 24 de mayo, sobre la Central de Información de Riesgos.

Ley 2/2025, de 12 de diciembre, de impulso y promoción de la producción ecológica y otras producciones agrarias, pesqueras y acuícolas certificadas en Andalucía.

Ley 3/2025, de 12 de diciembre, de Agentes Medioambientales de Andalucía.

30/12/2025

Real Decreto 1186/2025, de 26 de diciembre, por el que se aprueba el Estatuto de la Oficina Española de Patentes y Marcas, O.A., y se modifica el Reglamento para la ejecución de la Ley 24/2015, de 24 de julio, de Patentes, aprobado por el Real Decreto 316/2017, de 31 de marzo.

Orden PJC/1545/2025, de 26 de diciembre, por la que se publica el Acuerdo del Consejo de Ministros de 9 de diciembre de 2025, por el que se prorroga el Mecanismo RED de Flexibilidad y Estabilización del Empleo para el sector de la fabricación de vehículos de motor, activado por el Acuerdo del Consejo de Ministros de 23 de diciembre de 2024, de conformidad con el artículo 47 bis del texto refundido de la Ley del Estatuto de los Trabajadores, aprobado por el Real Decreto Legislativo 2/2015, de 23 de octubre, modificado por Acuerdo del Consejo de Ministros de 23 de diciembre.

Real Decreto 1188/2025, de 26 de diciembre, por el que se modifican determinadas normas en materia de Marina Mercante.

Real Decreto 1190/2025, de 26 de diciembre, por el que se regulan los procedimientos nacionales relativos a la inscripción, modificación y anulación de las indicaciones geográficas de productos artesanales e industriales de ámbito territorial supraautonómico en el Registro de la Unión, así como determinados aspectos relativos a las mismas de conformidad con la normativa de la Unión Europea.

Resolución de 22 de diciembre de 2025, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se aprueba el perfil de consumo y el método de cálculo a efectos de liquidación de energía, aplicables para aquellos puntos de medida tipo 4 y tipo 5 de consumidores que no dispongan de registro horario de consumo, según el Real Decreto 1110/2007, de 24 de agosto, por el que se aprueba el Reglamento Unificado de Puntos de Medida del Sistema Eléctrico, para el año 2026.

Orden ISM/1547/2025, de 23 de diciembre, por la que se regula la gestión colectiva de contrataciones en origen para 2026.

Circular 8/2025, de 22 de diciembre, de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia, por la que se establece la metodología para el cálculo de la retribución de la actividad de distribución de energía eléctrica.

Circular 9/2025, de 22 de diciembre, de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia, por la que se modifica la Circular 2/2019, de 12 de noviembre, por la que se establece la metodología de cálculo de la tasa de retribución financiera de las actividades de transporte y distribución de energía eléctrica, y regasificación, transporte y distribución de gas natural, y se establece la tasa de retribución financiera aplicable a las actividades de transporte, operación del sistema y distribución de energía eléctrica en el periodo regulatorio 2026-2031.

31/12/2025

Real Decreto 1189/2025, de 26 de diciembre, por el que se modifican disposiciones correspondientes al régimen de la formación programada en las empresas y de determinadas subvenciones en el ámbito del empleo y la formación en el trabajo.

Orden VAU/1560/2025, de 22 de diciembre, por la que se aprueba el modelo informativo para cada categoría y tipo de arrendamientos sujetos al artículo 10.4 del Real Decreto 1312/2024, de 23 de diciembre, por el que se regula el procedimiento de Registro Único de Arrendamientos y se crea la Ventanilla Única Digital de Arrendamientos para la recogida y el intercambio de datos relativos a los servicios de alquiler de alojamientos de corta duración.

Resolución de 30 de diciembre de 2025, de la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones, por la que se aprueba el recargo en favor del Consorcio de Compensación de Seguros para financiar sus funciones como Fondo de Garantía del Seguro Obligatorio de Responsabilidad Civil en la circulación de vehículos personales ligeros.

Resolución de 30 de diciembre de 2025, de la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones, por la que se modifica la de 28 de marzo de 2018, por la que se aprueban los recargos a favor del Consorcio de Compensación de Seguros en materia de seguro de riesgos extraordinarios a satisfacer obligatoriamente por los asegurados, la cláusula de cobertura a insertar en las pólizas de seguro ordinario y la información a facilitar por las entidades aseguradoras relativa a las pólizas incluidas en el régimen de cobertura de los riesgos extraordinarios.

Resolución de 30 de diciembre de 2025, de la Presidencia del Consorcio de Compensación de Seguros, por la que se modifican la de 27 de marzo de 2018, por la que se aprueban los modelos de declaración e ingreso por vía electrónica de los recargos recaudados por las entidades aseguradoras; y la de 31 de octubre de 2018, por la que se establecen los plazos y el procedimiento de declaración e ingreso de los recargos recaudados por las entidades aseguradoras.

Ley 2/2025, de 1 de diciembre, de bonificaciones fiscales de las tasas veterinarias, de las tasas de caza y pesca y de la tasa por expedición de los certificados de profesionalidad, acreditaciones parciales acumulables y expedición de duplicados. (Castilla y León)



BOLETÍN COMUNIDAD DE MADRID

19/12/2025

Ley – Ley 4/2025, de 17 de diciembre, de reconocimiento de la universidad privada «IE Universidad Madrid».

26/12/025

Regulación jornada escolar – Decreto 94/2025, de 23 de diciembre, del Consejo de Gobierno, por el que se regula la jornada escolar en los centros docentes que imparten segundo ciclo de Educación Infantil y Educación Primaria y en centros de Educación Especial en la Comunidad de Madrid.

Programa educativo actividades artísticas – Decreto 95/2025, de 23 de diciembre, del Consejo de Gobierno, por el que se crea el Programa Educativo de Actividades Artísticas de la Comunidad de Madrid.

29/12/2025

Ley – Ley 5/2025, de 23 de diciembre, de Hacienda de la Comunidad de Madrid.

Ley – Ley 6/2025, de 23 de diciembre, de Presupuestos Generales de la Comunidad de Madrid para el año 2026.

30/12/2025

Incremento retributivo personal sector público – Acuerdo de 23 de diciembre de 2025, del Consejo de Gobierno, sobre incremento retributivo del personal al servicio del Sector Público de la Comunidad de Madrid de los ejercicios 2025 y 2026.



BOLETÍN JUNTA DE ANDALUCÍA

16/12/2025

Decreto 208/2025, de 10 de diciembre, por el que se crean y regulan los Premios a la Excelencia de la Administración Local en Andalucía.

17/12/2025

Acuerdo de 10 de diciembre de 2025, del Consejo de Gobierno, por el que se aprueba el II Plan de Empleo de Personas con Discapacidad en la Comunidad Autónoma de Andalucía 2025-2028.

18/12/2025

Ley 2/2025, de 12 de diciembre, de impulso y promoción de la producción ecológica y otras producciones agrarias, pesqueras y acuícolas certificadas en Andalucía.

Ley 3/2025, de 12 de diciembre, de Agentes Medioambientales de Andalucía.

22/12/2025

Decreto 210/2025, de 16 de diciembre, por el que se crea y regula la Comisión Interdepartamental de Coordinación del Empleo Público de la Junta de Andalucía.

23/12/2025

Ley 4/2025, de 15 de diciembre, de espacios productivos para el fomento de la industria en Andalucía.

Decreto 209/2025, de 16 de diciembre, por el que se desarrolla la Ley 3/2021, de 26 de julio, de Reconocimiento de Autoridad del Profesorado.

24/12/2025

Ley 5/2025, de 16 de diciembre, de Vivienda de Andalucía.

30/12/2025

Ley 6/2025, de 22 de diciembre, del Tercer Sector de Acción Social de Andalucía.

31/12/2025

Ley 7/2025, de 22 de diciembre, del Patrimonio de la Comunidad Autónoma de Andalucía.

Ley 8/2025, de 22 de diciembre, del Presupuesto de la Comunidad Autónoma de Andalucía para el año 2026



DIARIO OFICIAL UNIÓN EUROPEA

16/12/2025

Acuerdo entre la Unión Europea y la Comunidad Europea de la Energía Atómica, por una parte, y la Confederación Suiza, por otra, sobre la participación de la Confederación Suiza en programas de la Unión

Decisión (PESC) 2025/2565 del Consejo, de 15 de diciembre de 2025, en apoyo del Programa de Acción de las Naciones Unidas sobre las armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos y del Marco Global para las Municiones

17/12/2025

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2531 de la Comisión, de 16 de diciembre de 2025, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) nº 910/2014 del Parlamento Europeo y del Consejo en lo que respecta a las normas y especificaciones de referencia para los libros mayores electrónicos cualificados

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2532 de la Comisión, de 16 de diciembre de 2025, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) nº 910/2014 del Parlamento Europeo y del Consejo en lo que respecta a las normas y especificaciones de referencia para los servicios cualificados de archivo electrónico

18/12/2025

Reglamento Delegado (UE) 2025/1774 de la Comisión, de 28 de agosto de 2025, por el que se modifica el Reglamento Delegado (UE) 2021/1078 en lo que respecta a las inversiones estratégicas en el ámbito de la defensa establecidas en las directrices de inversión para el Fondo InvestEU

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2553 de la Comisión, de 17 de diciembre de 2025, por el que se modifica el Reglamento de Ejecución (UE) 2020/1147 en lo que respecta a cambios administrativos en la autorización de la Unión para el biocida único ClearKlens product based on IPA

19/12/2025

Reglamento (UE) 2025/2573 de la Comisión, de 18 de diciembre de 2025, que modifica el Reglamento (CE) nº 440/2008 en lo que respecta a los métodos de ensayo, con vistas a su adaptación al progreso técnico

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2575 de la Comisión, de 18 de diciembre de 2025, por el que se retiran del mercado determinados aditivos para piensos

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2589 de la Comisión, de 18 de diciembre de 2025, por el que se establece un derecho antidumping definitivo y se percibe definitivamente el derecho provisional establecido sobre las importaciones de cloruro de colina originario de la República Popular China

22/12/2025

Reglamento (UE) 2025/2611 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 16 de diciembre de 2025, por el que se modifica el Reglamento (UE) 2016/794 en lo que respecta al refuerzo del apoyo por parte de Europol y a la mejora de la cooperación policial para prevenir y combatir el tráfico ilícito de migrantes y la trata de seres humanos

Reglamento (UE) 2025/2653 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 19 de diciembre de 2025, por el que se modifican los Reglamentos (UE) 2021/694, (UE) 2021/695, (UE) 2021/697, (UE) 2021/1153 y (UE) 2024/795, en lo que respecta a la incentivación de la inversión relacionada con la defensa con el presupuesto de la Unión para la ejecución del Plan ReArmar Europa

Reglamento (UE) 2025/2614 del Consejo, de 12 de diciembre de 2025, por el que se modifica el Reglamento (UE) 2021/2283, relativo a la apertura y modo de gestión de contingentes arancelarios autónomos de la Unión para determinados productos agrícolas e industriales

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2547 de la Comisión, de 10 de diciembre de 2025, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) 2023/956 del Parlamento Europeo y del Consejo relativas a los métodos de cálculo de las emisiones implícitas en las mercancías

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2548 de la Comisión, de 10 de diciembre de 2025, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) 2023/956 del Parlamento Europeo y del Consejo en lo que respecta al cálculo y la publicación del precio de los certificados MAFC

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/2619 de la Comisión, de 16 de diciembre de 2025, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) 2023/956 del Parlamento

Europeo y del Consejo en lo referente a la información comunicada por las autoridades aduaneras

23/12/2025

Reglamento (UE) 2025/2005 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 16 de diciembre de 2025, por el que se modifican los Reglamentos (UE) 2015/1017, (UE) 2021/523, (UE) 2021/695 y (UE) 2021/1153 en lo que respecta al aumento de la eficiencia de la garantía de la UE con arreglo al Reglamento (UE) 2021/523 y a la simplificación de los requisitos de información

Reglamento (UE) 2025/2650 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 19 de diciembre de 2025, por el que se modifica el Reglamento (UE) 2023/1115 en lo que respecta a determinadas obligaciones de los operadores y comerciantes

Reglamento (UE) 2025/2006 de la Comisión, de 18 de diciembre de 2025, que corrige y modifica el Reglamento (UE) 2023/1670 de la Comisión, por el que se establecen requisitos de diseño ecológico aplicables a los teléfonos inteligentes, los teléfonos móviles distintos de los teléfonos inteligentes, los teléfonos inalámbricos y las tabletas pizarra con arreglo a la Directiva 2009/125/CE del Parlamento Europeo y del Consejo

29/12/2025

Reglamento (UE) 2025/2643 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 16 de diciembre de 2025, por el que se establece el Programa para la Industria de Defensa Europea y un marco de medidas para garantizar la disponibilidad y el suministro oportunos de productos de defensa («Reglamento EDIP»)

Reglamento (UE) 2025/2434 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 26 de noviembre de 2025, relativo a la Agencia Europea de Seguridad Marítima y por el que se deroga el Reglamento (CE) nº 1406/2002

30/12/2025

Reglamento (UE) 2025/2645 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 16 de diciembre de 2025, sobre la concesión de licencias obligatorias para la gestión de crisis y por el que se modifica el Reglamento (CE) en. 816/2006

Directiva (UE) 2025/2647 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 16 de diciembre de 2025, por la que se modifica la Directiva 2013/11/UE, relativa a la resolución alternativa de litigios en materia de consumo, así como las Directivas (UE) 2015/2302, (UE) 2019/2161 y (UE) 2020/1828 tras la supresión de la plataforma europea de resolución de litigios en línea

Reglamento (UE) 2025/2605 del Consejo, de 12 de diciembre de 2025, que modifica el Reglamento (UE) 2021/2278 por el que se suspenden los derechos del arancel aduanero común contemplados en el artículo 56, apartado 2, letra c), del Reglamento (UE) en. 952/2013 del Parlamento Europeo y del Consejo sobre algunos productos agrícolas e industriales

31/12/2025

Reglamento (UE) 2025/2649 del Parlamento Europeo y el Consejo, de 19 de diciembre de 2025, por el que se modifica el Reglamento (UE) 2021/2115 en lo que respecta al sistema de condicionalidad, los tipos de intervenciones en forma de pagos directos, los tipos de intervenciones en determinados sectores y el desarrollo rural y los informes anuales del

rendimiento, así como el Reglamento (UE) 2021/2116 en lo que respecta a las suspensiones de los pagos, la liquidación anual del rendimiento y los controles y sanciones

Decisión en. 1/2025 del Consejo de asociación UE-Marruecos, de 2 de octubre de 2025, por la que se modifica el Protocolo en. 4 del Acuerdo Euromediterráneo por el que se crea una asociación entre las Comunidades Europeas y sus Estados miembros, por una parte, y el Reino de Marruecos, por otra parte, relativo a la definición de la noción de «productos originarios» y a los métodos de cooperación administrativa